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Você participa da elaboração do orçamento público?

O Janeiro Branco é uma cam-
panha com objetivo de mobi-
lizar a sociedade em favor 
da saúde mental, mudando a 
compreensão cercada de ta-
bus sobre a saúde mental e 
promovendo mais possibili-
dade de saúde mental a todos 
os indivíduos e a sociedade 
como um todo.

A campanha chama atenção 
para o fato que se faz neces-
sário ressaltar que a saúde 
mental e emocional precisa 
de atenção. Ela ultrapassa 

Precisamos falar sobre a saúde mental

Constantemente ouvimos expressões do tipo “não 
gosto de política”, “não discuto política”, “todo 
político deveria estar no xilindró”. Devemos ter 
em mente que há exceções em relação a essa última 
expressão, pois temos bons e combativos homens 
públicos. Quanto as duas primeiras expressões, 
muito me entristece quando as ouço, e para os que 
as pronunciam lembrem-se das palavras de Aris-
tóteles, quando afirmou que “o homem é, natural-
mente, um animal político”.

Com o objetivo de mudar o pensamento daqueles 
que coadunam com as duas primeiras expressões 
sugiro a leitura de John Locke, político inglês e 
um dos principais formuladores da teoria do con-
trato social.

Mas se você não é adepto da leitura em outros idi-
omas, então leia o livro Theory of Accounting and 
Control, do indiano e professor da Universidade 
de Yale, Shyam Sunder, já traduzido para o portu-
guês, que trata, inclusive, da teoria dos contratos.

O contrato a que me refiro não é aquele contrato 
para constituição de empresa e sim o acordo entre 
os membros da sociedade (eleição), pelo qual re-
conhecem a autoridade (político), afim de juntos 
manterem a ordem e o bem estar social.

Mas, por que dessa longa e teórica introdução? 
Simplesmente para falar de duas coisas: i) da im-
portância da ciência contábil para o orçamento pú-
blico; e ii) da força que a sociedade possui, porém, 
desprezada por ela mesma.

Estamos iniciando a primeira semana útil de 2021 
e em alguns Estados e Municípios suas leis orça-
mentárias já foram aprovadas pelos respectivos 
parlamentos, em outros ainda estão em fase de 
discussão.

Cabe aqui conceituar de maneira simplista o que 

é e para que serve o orçamento público, que em 
poucas palavras nada mais é do que o instrumento 
utilizado pelos Governos para planejar a utiliza-
ção do dinheiro arrecadado com os tributos, pois 
esse planejamento é essencial para oferecer ser-
viços públicos adequados.

E por falar em orçamento, no governo federal o 
projeto de lei para Lei Orçamentária Anual 2021 
(LOA) é o PL nº 28/2020-CN, que estima a receita 
e fixa a despesa da União em 4,2 trilhões de reais, 
e que conforme consta no site do Senado Federal 
não será votada antes de fevereiro de 2021.

No âmbito dos estados temos como exemplo o 
Estado de Mato Grosso que teve o Projeto de Lei 
nº 913/2020 aprovado em primeira votação no dia 
16 de dezembro de 2020 e a segunda votação re-
alizada em 05 de janeiro, para estimar a receita e 
fixar a despesa em 22,1 bilhões de reais.

Dentre os exemplos das respectivas leis orçamen-
tárias, o município de Cuiabá diferentemente da 
União e do Estado, fez bonito e cumpriu o que 
determina a lei e aprovou a LOA 2021 ainda no 
exercício de 2020, em sessão extraordinária real-
izada em 29 de dezembro. O orçamento da capital 
mato-grossense será de 3,9 bilhões de reais.

Em razão de todos esses números é que, sem so-
bre de dúvida, a contabilidade exerce papel pre-
ponderante tanto durante a fase de elaboração, 
quanto na execução do orçamento público, visto 
que compete a contabilidade registrar, controlar 
e também demonstrar a realidade das execuções 
dos orçamentos.

Falei em números com o propósito de salientar 
a importância da contabilidade, no entanto, os 
números para contabilidade são considerados 
apenas ferramentas de trabalho. Pois a contabili-
dade é uma ciência social aplicada e não ciência 
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é promovido o Janeiro Branco, mês 
voltado para a importância aos cui-
dados e prevenção contra os proble-
mas mentais e psicológicos junto a 
população.

Diferentes fatores estão relaciona-
dos ao aumento de problemas rela-
cionados à saúde mental nos últimos 
anos, entre eles os eventos adversos 
que ocorrem no decorrer da vida, 
como desemprego, luto, estresse e 
traumas. Também há ligação com a 
competitividade nas relações inter-
pessoais, além da falta de cuidados 
com a saúde da mente.

Por isso, a campanha possui vários 
objetivos, sendo um deles derrubar 
o preconceito ao redor do tema e 
trazer qualidade de vida ao cida-
dão, sempre com a ajuda de espe-
cialistas na área da saúde.

Quebrar mais esses paradigmas e 
aumentar os cuidados com a parte 
mental se justifica. 

O Brasil tem os maiores índices de 
ansiedade e depressão do mundo, e 
ocupa o oitavo lugar em incidência 
de suicídios.

barreiras nacionais, culturais 
e socioeconômicas. As pertur-
bações dessa natureza crescem 
a cada dia em todo o mundo e, 
independentemente de sua gra-
vidade, são uma das principais 
doenças do século XXI.

Um dos objetivos do mês é le-
var a informação de prevenção 
para a população e quebrar ta-
bus relativos ao tema. Uma vida 
cada vez mais atarefada muitas 
vezes influencia as pessoas a 
colocarem a saúde a mental em 
segundo plano. Para evitar isso, 
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exata, porque o principal objetivo da contabili-
dade é cuidar do patrimônio de pessoas, institu-
ições e entidades.

Estudiosos contemporâneos são categóricos em 
afirmar que, dentre outros, a contabilidade pública 
tem como objetivo analisar a conduta da adminis-
tração pública, percebendo a preocupação de seus 
gestores com o gasto, não de sua relação com a 
receita, mas como serão alocados em prol da so-
ciedade.
Nesse aspecto, a contabilidade se enquadra per-
feitamente como órgão de controle partindo do 
pressuposto que para os setores de planejamento 
darem o start para elaboração do orçamento, antes 
de mais nada este setor, minera e obtém informa-
ções e dados valiosíssimos diretamente no setor 
contábil.

Falamos da importância da contabilidade para a 
elaboração, execução e avaliação do orçamento 
público, mas todo esse esforço acaba sendo inócuo 
caso a sociedade deixe de dar sua parcela de con-
tribuição quando dá realização de todas as etapas 
do orçamento.

A legislação brasileira dispõe sobre a obrigato-
riedade de se realizar audiências públicas para 
oportunizar a discussão com a sociedade sobre 
as ações que o poder público irá executar seja na 
cidade, no bairro ou em determinada região do es-
tado ou país.

É durante as audiências públicas que o cidadão 
tem a oportunidade para questionar e sugerir onde 
e como serão utilizados os recursos públicos.

Ocorre que de forma cultural a sociedade não dá 
a devida importância para o orçamento público, 
contudo, exige políticas públicas de seus gover-
nantes. Se essa mesma sociedade soubesse o poder 
que têm participariam mais das discussões e sem 
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sombra de dúvidas toda a população teria melhores 
serviços públicos.

A ausência da sociedade durante as discussões 
para a elaboração do orçamento público leva a 
população a desinformação e consequentemente a 
uma visão enviesada sobre as ações da administ-
ração pública.

Essa mesma desinformação gera desconhecimento 
que faz com que a população emita opiniões, em 
alguns casos, equivocadas a respeito de ações de-
senvolvidas pelos governantes.

Porém, para que isso não seja verdade cabe a cada 
um de nós, cidadãos, dar nossa parcela de contri-
buição para alavancar o desenvolvimento e melho-
ria das políticas públicas de nossa cidade ou região. 
Seja participando da elaboração do orçamento 
público, seja cobrando o gestor público para que 
se faça cumprir o que foi contratado durante as 
audiências públicas.

Assim, com essa parceria harmoniosa entre con-
tabilidade e sociedade só existirá um ganhador. 
Nós.
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Botelho: Os debates sobre a Revisão Geral Anual voltará à pauta a partir de fevereiro, logo após posse da Mesa

A nova Mesa Diretora 
toma posse no dia 1º de 
fevereiro. A solenida-
de acontecerá de forma 
virtual. 

A determinação consta 
no Diário do Legislati-
vo, da última quarta-fei-
ra (6) e tem como justi-
ficativa o crescimento 
de casos da Covid-19 no 
Estado.

“A posse da Mesa Dire-
tora eleita para o segun-
do biênio, nos termos do 
art. 34, §6º da Constitui-
ção do Estado de Mato 
Grosso, será realizada 
no dia 1º de fevereiro de 
2021. 

Parágrafo único - O 
evento será realizado 
em meio virtual. A elei-
ção da Mesa aconteceu 
em junho, para o biênio 
que terá início em feve-
reiro de 2021 e seguirá 
até janeiro de 2023”diz 
a publicação.

Conforme a publicação, 
a Secretaria de Tecno-
logia da Informação 
garantirá o acesso dos 
interessados ao ambien-
te virtual a fim de que 
possam acompanhar 
a posse, além disso, o 
Cerimonial resguardará 
o convite aos interessa-
dos, bem como a regular 
publicidade do evento.

A chapa “União e Tra-
balho” foi eleita com 22 
votos e é formada pelo 
presidente Eduardo 
Botelho (DEM), reelei-
to presidente, deputa-
da Janaína Riva, como 

vice-presidente, Max 
Russi (PSB), como pri-
meiro-secretário, Wil-
son Santos (PSDB), se-
gundo vice-presidente, 
Valdir Barranco (PT), 
2º secretário, deputado 
Claudinei Lopes (PSL), 
3º secretário e Paulo 
Araújo (Progressistas), 
como 4º secretário.

Presidente da AL, de-
putado Eduardo Bote-
lho (DEM) já coloca a 
discussão sobre a Revi-
são Geral Anual (RGA) 
aos servidores públicos 
como uma das priori-
dades após a posse da 
nova Mesa Diretora.

“Os debates sobre a 
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Revisão Geral Anual 
voltarão à pauta a par-
tir de fevereiro, logo 
após a posse da Mesa 
Diretoria que vai co-
mandar a Casa de Leis 
no próximo biênio. Por 
meio do diálogo será 
possível o entendimen-
to sobre essa questão”, 
pontua.

Na semana passada, 
Botelho lembrou que 
Mato Grosso pode ser 
obrigado a devolver R$ 
1,6 bilhão de recursos 
emergenciais para o 
combate à Covid-19 se 
conceder a RGA.

“Já está na previsão or-
çamentária do Tribunal 

de Justiça a revisão, 
isso não se altera. O 
que é a questão: o Es-
tado pode dar ou não 
pode dar a RGA? Essa 

Eduardo Botelho comandará novamente a Mesa Diretora da Assembleia. Posse será em formato virtual

que é a questão. Tem a 
lei federal, quando con-
cedeu ajuda aos Esta-
dos, e tem um item bem 
claro lá que diz que Es-

tados que concederem 
aumento aos servido-
res terão que devolver 
o recurso. E você sabe 
que Mato Grosso rece-
beu R$ 1,6 bilhão, nós 
não temos de onde tirar 
esse recurso”, declarou 
o democrata.

A lei federal 173/2020 
criou uma espécie de 
regime fiscal especial 
durante a emergência 
trazida pelo novo co-
ronavírus desde março 
do ano passado.

João Batista (PROS), 
que é ligado ao mo-
vimento sindical e é 
2º vice-presidente da 
Assembleia, articula 
a derrubada do veto à 
RGA do Tribunal de 
Justiça para justificar 
a concessão do reajuste 
aos servidores do Exe-
cutivo. 

O argumento é que o 
entendimento jurídi-
co do Judiciário daria 
base aos demais tam-
bém.

Nova Mesa Diretora toma 
posse dia 1º de fevereiro

DEAPP – DEPARTAMENTO DE ESPORTE AMADOR DO PRAEIRO E PRAEIRINHO – CUIABÁ-MT

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Prezados Senhores(as) Associados(as)

O Presidente do DEPARTAMENTO DE ESPORTE AMADOR DO PRAEIRO E PRAEIRINHO – CUIABÁ-
MT (D.E.A.P.P), no uso de suas atribuições, convoca todos os associados para Assembleia Geral 
Extraordinária a realizar-se no próximo dia 29 de janeiro de 2021, no Mini Estádio João Faustino 
de Lima, localizado na Rua Paraíso, s/n, bairro Praeirinho, Município de Cuiabá/MT, CEP: 78070-
650, Estado de Mato Grosso, iniciando-se os trabalhos às 19:00 horas em primeira convocação ou 
na falta de quórum necessário às 20:00 horas em segunda convocação, com qualquer número de 

presentes para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

1. Alteração do Estatuto do DEPARTAMENTO DE ESPORTE AMADOR PRAEIRO E PRAEIRINHO 
(D.E.A.P.P) para a inclusão de capitulo sobre a ESCOLINHA DE FUTEBOL JUVENTUDE PRAEIRINHO;

Cuiabá/MT, 11 de janeiro de 2021.

Edevaldo Aragão Costa / Presidente do D.E.A.P.P
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Metamat perfura 36 poços artesianos 
e beneficia 12 mil famílias

Com o objetivo principal de 
levar água potável para fa-
mílias mato-grossenses, a 
Companhia Mato-Grossen-
se de Mineração (Metamat) 
perfurou 36 poços artesia-
nos nos últimos dois anos. 
A ação atingiu 12.380 mil 
famílias.

Conforme o presidente da 
Metamat, Juliano Jorge Bo-
raczynski, a ação é impor-
tante para moradores de as-
sentamentos, comunidades, 
quilombolas, e também áre-
as urbanas, que passaram a 
ter acesso à água potável, 
por meio da perfuração de 
poços artesianos profundos.

“A perfuração de poços é 
uma ação social muito im-
portante. Atingimos pes-
soas sem água para tomar 
banho, muitas vezes para 
beber, que estavam passan-
do por momentos de dificul-
dade por falta de abasteci-
mento. A intenção é ampliar 
ainda mais a perfuração de 
poços e levar água para to-
dos os 141 municípios”, ex-
plica.

A ação é fruto de um con-
vênio assinado em 2019 en-
tre a Metamat e a Fundação 
Nacional de Saúde (Funa-
sa). No total, foram perfu-
rados 9.501 metros de poços 
em 13 municípios, sendo 
cinco cidades atendidas em 
2019, e oito em 2020.

Foram beneficiados os mu-
nicípios: Várzea Grande, 
Poxoréu, Juscimeira, Jacia-
ra, Dom Aquino, Chapada 
dos Guimarães, Alto Gar-
ças, Serra Nova Dourada, 
Rondonópolis, Cocalinho, 
Ribeirãozinho, Jaciara e 
Pedra Preta. Foram realiza-
dos estudos e levantamento 
para a perfuração de poços 
no ano que vem em mais 14 
cidades.

Para expandir a capacidade 
da Metamat de perfuração 

de poços, será adquirido 
um conjunto de perfuratriz, 
três caminhões e um com-
pressor. Os recursos na or-
dem de R$2,8 milhões são 
de emenda parlamentar do 
senador Wellington Fagun-
des, por meio do Programa 
Calha Norte, do Ministério 
da Defesa.

“Já fizemos um estudo, os 
geólogos foram em cam-
po, e pretendemos atender 
a demanda por água que 
mais que dobrou nos últi-
mos anos, porque temos um 
problema cíclico, a cada 20 
anos falta água, depois por 
mais 20 anos sobra água. E 
nesses momentos de seca 
os poços são muito neces-
sários para a população”, 
avalia o presidente.

O deputado federal Ema-
nuel Pinheiro Neto irá des-
tinar emenda parlamentar 
de R$ 2 milhões para forta-
lecer a mineração estadual, 
sendo R$1 milhão para a 
perfuração de poços arte-
sianos, e R$1 milhão para 
financiar o mapeamento de 
recursos minerais e pesqui-
sas. O mapa mineral será 
executado em uma coope-
ração com a Universidade 
Federal de Mato Grosso 
(UFMT), que irá fazer a 
gestão dos recursos.

MAPEAMENTO DOS 
RECURSOS MINERAIS

Está em fase final de formu-
lação uma cooperação com 
a UFMT para o mapeamen-
to da mineração do Estado. 
Há três projetos ligados a 
esta cooperação: mapea-
mento de distritos mineiros, 
geofísica direcionada para a 
exploração de recursos hí-
dricos, e pesquisa de rochas 
com potencial de uso em in-
sumos agrícolas.

“A ideia é conseguir fazer 
esse trabalho com o de-
partamento de geologia da 

UFMT, e envolver os pro-
fessores e estudantes. Va-
mos dar condições para eles 
fazerem as pesquisas, os 
trabalhos de mestrado e de 
campo, e contribuírem para 
a mineração do estado”, 
afirma o geólogo da Meta-
mat, Antônio João.

O mapeamento dos distritos 
mineiros será focado nas 
províncias auríferas, como 
Alta Floresta, Vale do Gua-
poré (Vila Bela, Nova La-
cerda, Conquista D’Oeste, 
Porto Esperidião), e na 
Baixada Cuiabana (Poconé 
e Livramento). A pesquisa 
buscará também mapear e 
encontrar água subterrâ-
nea, para a exploração pela 
perfuração de poços arte-
sianos. Os estudos devem 
identificar ainda os insumos 
agrícolas, como rochas com 
potencial de uso para insu-
mos agrícolas.

FOMENTO À 
MINERAÇÃO LEGAL

Durante os dois últimos 
anos, a Metamat auxiliou a 
criação de cooperativas de 
mineração no Estado, para 
possibilitar que os trabalha-
dores dos garimpos possam 
extrair ouro de forma legal. 
Entre eles estão as coopera-
tivas de Paranaíta, Aripua-
nã e Apiacás.

“A mineração é uma impor-
tante fonte de renda para 
famílias que já atuam neste 
ramo há décadas, e repre-
senta uma parcela conside-
rável da produção mineral 
de Mato Grosso. Amparar 
essa profissão, e possibilitar 
que exerçam o garimpo de 
modo legalizado é uma das 
missões da Metamat”, conta 
Juliano Jorge, presidente da 
Metamat.

Um dos acordos possibi-
litou o fim de um conflito 
histórico entre garimpeiros 
e a Nexa, e possibilitou a 

Para ampliar a perfuração de poços profundos e o acesso à água, a Companhia irá adquirir uma nova 
perfuratriz, e fazer um mapeamento para encontrar áreas de exploração de recursos hídricos

criação da Cooperativa de 
Mineradores e Garimpeiros 
de Aripuanã (Coopemiga), 
e um acordo com a empresa 
para extração legal de ouro.

Foi feito um Termo de 
Ajustamento de Conduta 
(TAC) entre garimpeiros e a 
Nexa, com apoio da Agên-
cia Nacional de Mineração 
(ANM), para que eles pos-
sam explorar a área próxima 
à mineradora. A Metamat 
abriu ainda um escritório 
em Aripuanã para oferecer 
fiscalização e assistência 
técnica, em parceria com o 
município.

COMPANHIA MATO-
-GROSSENSE DE MINE-
RAÇÃO

A Metamat foi criada pela 
Lei estadual 3.130/71, com 
o principal objetivo de atuar 
no campo de pesquisas mi-
nerais, lavra, compra e ven-
da, importação, exportação, 
industrialização e adminis-
tração de jazidas próprias 
ou de terceiros. A empresa 
é regida ainda pela Lei fe-
deral 6.404/76, conhecida 
como a Lei das S.A.

No total, foram perfurados 9.501 metros de poços em 13 muni-
cípios, sendo cinco cidades atendidas em 2019, e oito em 2020

O deputado federal Emanuel Pinheiro Neto irá destinar emenda parlamentar de R$ 2 mi-
lhões para fortalecer a mineração estadual

Entre as atribuições legais, 
a estatal presta serviços de 
pesquisa e planejamento 
mineral à órgãos do setor 
público ou privado. Pode 
anda editar a publicar tra-
balhos técnicos na forma de 
boletins, revistas e livros, 
para divulgar o potencial 
mineral do estado.

A empresa tem autonomia 
para fomentar ações de ex-
tensão mineral – orientação 
técnica e capacitação aos 
garimpeiros e mineradoras 
-, o mapeamento geológico 
básico do estado, sempre 
buscando a modernização 
técnica por meio de projetos 
especiais.
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Sobre o acúmulo de duas ocupações, Stopa avalia que não encontrará dificuldades para conciliar os cargos de vice-prefeito e secretário

O vice-prefeito José Ro-
berto Stopa iniciou ofi-
cialmente nesta quarta-
-feira (06) sua trajetória 
como novo secretário de 
Obras Públicas de Cuia-
bá. Em seu primeiro dia 
cumprindo expediente 
na titularidade da Pasta, 
Stopa destacou que não 
encara o momento como 
uma mudança de traba-
lho, mas sim como uma 
continuidade de um mo-
delo de gestão pública 
que já vinha sendo bem 
executado.

“Não existe troca, mu-
dança ou algo nesse sen-
tido. Daremos continui-
dade no aprimoramento 
das ações desenvolvidas 
diariamente pela Se-
cretaria. Esse era um 
processo em andamen-
to durante a gestão do 
secretário Vanderlúcio 
Rodrigues e da Secretá-
ria Silvia Andreato, que 
vamos procurar dar se-
guimento com o mesmo 
sucesso alcançado nos 
últimos quatro anos”, 
explica.

Sobre o acúmulo de 
duas ocupações, Stopa 
avalia que não encon-
trará dificuldades para 
conciliar os cargos de 
vice-prefeito e secre-
tário. Segundo ele, as 
funções se completam 
e têm objetivos comuns, 
que são o de ouvir e tra-
balhar para atender as 
demandas apresentadas 
pela população cuiaba-
na. Marcado por ser um 
secretário comunitário 
na antiga Secretaria de 
Serviços Urbanos, o 

vice-prefeito disse que 
pretende manter essa 
forma de atendimento.

“Na Secretaria de Ser-
viços Urbanos tínhamos 
a programação de reser-
var as manhãs de segun-
da, quarta e sexta-feira 
para atender os presi-
dentes das Associações 
de Moradores e outras 
lideranças comunitárias 
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e isso é algo que vou 
manter na Secretaria de 
Obras. Além disso, pelo 
menos dois dias por se-
mana estarei no gabi-
nete da vice-prefeitura 
durante todo o período 
da tarde, até o horário 
que for necessário”, re-
lata.

Stopa voltou a refor-
çar que a Secretaria 

de Obras Públicas terá 
como prioridade a con-
clusão do Contorno Les-
te. A avenida, que terá 
17,3 quilômetros de ex-
tensão, é considerada a 
maior obra estruturante 
de Cuiabá, dos últimos 
50 anos, e também um 
novo projeto de desen-
volvimento socioeconô-
mico para mais de 50 
bairros pelos quais a via 

O vice-prefeito voltou a reforçar que a prioridade é a conclusão do Contorno Leste

passará. Somente neste 
trabalho a Prefeitura de 
Cuiabá investe R$ 125 
milhões.

“Temos o dever e o 
compromisso de entre-
gar essa obra na gestão 
do prefeito Emanuel 
Pinheiro. Não é só a 
criação de uma nova 
avenida. É a criação de 
novas oportunidades 

para Cuiabá e para os 
mais de 400 mil mora-
dores que serão benefi-
ciados diretamente. No 
entanto, esse não será 
nosso único trabalho. 
Temos um orçamento 
em mãos e precisamos 
agir com planejamento 
e inteligência para que 
isso resulte nas melho-
rias para a população”, 
pontua.

Stopa: “Daremos continuidade no 
aprimoramento das nossas ações”

05
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PREFEITO REELEITO/  Da Redação

Emanuel toma posse e promete superar seu próprio recorde em aprovação popular

A posse do prefeito ree-
leito Emanuel Pinheiro 
(MDB) foi marcada por 
forte emoção, sendo que 
o gestor chegou até mes-
mo a derramar lágrimas 
durante a solenidade rea-
lizada no dia 1º de janeiro 
na Câmara Municipal de 
Cuiabá. Junto a ele, to-
mou posse ainda o novo 
vice-prefeito, José Rober-
to Stopa (PV).

“Eu não sou chorão assim 
não, mas se a emoção me 
dominar, fica já o pedido 
de desculpas”, disse ele 
logo ao iniciar o discur-
so, que durou mais 30 
minutos, quando agrade-
ceu sua esposa, Marcia 
Pinheiro, e os filhos, o 

deputado federal Ema-
nuelzinho (PTB) e Elvis 
Kuhn.

Emanuel se emocionou 
novamente em diversos 
momentos do discurso, 
em especial quando citou 
seu pai, o ex-deputado fe-
deral Emanuel Pinheiro 
da Silva Primo, assassi-
nado em 1974.

“Pela primeira vez um 
membro da família Pi-
nheiro - que teve parti-
cipação histórica da vida 
pública municipal, esta-
dual e nacional iniciada 
pelo nosso saudoso pai 
Emanuel Pinheiro da Sil-
va Primo, em 1962, sen-
do eleito o deputado es-

tadual mais bem votado 
de Mato Grosso - chega-
va ao mais alto posto da 
capital do Estado”, disse 
ao citar a sua primeira 
eleição para Prefeitura de 
Cuiabá, em 2016.

Emanuel ainda agrade-
ceu a mãe Maria Helena 
de Freitas Pinheiro e aos 
cinco irmãos.

“Um dos compromissos 
mais profundos que tenho 
comigo mesmo é o de ja-
mais esquecer de onde 
vim; do amor materno 
que criou sozinha cinco 
filhos e nos formou, com 
dignidade e retidão, em 
um estruturado berço fa-
miliar, baseado no amor 

e nos ensinamentos cris-
tãos. Minha homenagem 
e minha eterna gratidão 
ao meu porto seguro mi-
nha Mäe Maria Helena de 
Freitas Pinheiro. Isso me 
permite saber para onde 
seguir. Hoje, posso olhar 
nos olhos de cada um dos 
cuiabanos e cuiabanas 
que aqui vivem e dizer 
que mantive, mantenho 
e manterei meu compro-
misso de cuidar, primei-
ro, dos que mais preci-
sam”, discursou.

No pronunciamento, o 
prefeito de Cuiabá tam-
bém reservou um mo-
mento para enaltecer 
os servidores públicos. 
“Temos aqui um com-

promisso sagrado e uma 
gratidão eterna. Compro-
misso sagrado de respei-
tar, valorizar e estimular 
o servidor público, maior 
patrimônio da Adminis-
tração pública munici-
pal. Nosso vice-prefeito é 
professor efetivo da rede. 
Gratidão eterna porque, 
mais uma vez, os servi-
dores públicos fizeram a 
diferença, foram às ruas 
e levaram a bandeira de 
quem sempre teve uma 
história de defesa, res-
peito e valorização do 
servidor e dos serviços 
públicos. Vocês foram 
fundamentais na nossa 
histórica e memorável vi-
tória. Muito obrigado aos 
servidores públicos!”.

Emanuel ainda afirmou 
que governar para todos é 
seu caminho, mas defen-
der os interesses dos mais 
pobres é o que o guia nes-
ta caminhada.

“Se alguns quiseram ver 
na minha primeira elei-
ção apenas um parênte-
sis histórico, a reeleição 
mostrou que um gover-
no que cumpre os seus 
compromissos obtém a 
confiança do povo. Em 
novembro, nossa popu-
lação afirmou de modo 
inequívoco que não pre-
cisa nem admite tutela de 
nenhuma espécie para fa-
zer a sua escolha. Ela foi 
livre e soberana, como 
deve ser a força do povo. 

Emanuel e o seu vice José Roberto Stopa tomaram posse em solenidade realizada no dia 1º de janeiro na Câmara Municipal de Cuiabá
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Emanuel toma posse e promete superar seu próprio recorde em aprovação popular
Emanuel e o seu vice José Roberto Stopa tomaram posse em solenidade realizada no dia 1º de janeiro na Câmara Municipal de Cuiabá

É uma responsabilida-
de enorme tornar-se o 
prefeito com o índice de 
aprovação mais elevado 
ao final de seu mandato”.

Emanuel reconheceu que 
o desafio é grande, porém 
maior é a sua disposição 
de vencê-lo. 

“Ouço as vozes das ruas 
e do campo e escuto, mui-
to perto, a voz da minha 
consciência”.

Emanuel lembrou ainda 
que durante a campanha 
afirmou que seu segundo 
mandato será o governo do 
desenvolvimento, com dis-
tribuição de renda e educa-
ção e saúde de qualidade.

“Disse que, para termos 
um crescimento acelera-
do, duradouro e justo, de-
vemos articular cada vez 
mais e melhor uma política 
social capaz de distribuir 
renda, gerar emprego e in-
clusão. 

Dessa forma, nossa política 
social, que nunca foi com-
pensatória, e sim criadora 
de direitos, será cada vez 
mais estrutural”, frisou.

Emanuel ainda destacou 
que nunca pediu para 
ninguém abandonar suas 
convicções, e nem que a 
oposição deixe de cumprir 
o papel que dela esperam 
os que por ela livremente 
optaram.
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PREFEITO ELEITO FOI CASSADO / Da Redação 

Único vereador reeleito, Benna Lemes 
vira prefeito de Acorizal

O vereador Benna Le-
mes (DEM) confirmou 
seu favoritismo e foi elei-
to presidente da Câmara 
Municipal de Acorizal, e 
consequentemente assu-
miu a Prefeitura do muni-
cípio. 

O vereador Donato Claro 
Leite, o Donatinho (PTB) 
, candidato a vice na chapa 
de Benna, assume a presi-
dência da Mesa Diretora 
do Legislativo acorizano.

Acontece que o prefeito 
eleito, Meraldo Sá (PSD) 
teve o registro cassado 
pelo Pleno do Tribunal 
Regional Eleitoral de 
Mato Grosso (TRE). 

Ele foi condenado em 
2018 por improbidade 
administrativa em uma 
ação do Ministério Pú-
blico que o acusou de 
ter realizado despesas 
não autorizadas quando 
era vereador em Acori-

08

O prefeito eleito Meraldo Sá teve o registro cassado pelo TRE. Benna venceu disputa 
pela presidência da Câmara e assumiu prefeitura

08

zal, entre 2001 e 2012. 
Segundo o MP, foram 
realizadas despesas de 
pagamento de transporte 
escolar e jardinagem sem 
qualquer ligação com os 
serviços da Câmara de 
Acorizal.

Já Benna, afirmou que 
já começou a trabalhar e 
lembra que teve respaldo 
popular, sendo o único 
vereador a conseguir a 
releição.

“É questão de trabalho 
prestado também, acre-
dito que a gente foi muito 
bem avaliado como vere-
ador. 

Já estamos na atividade 
aqui na Prefeitura desde 
cedo. Estamos trabalhan-
do e fazendo transição de 
cargos. 

Acredito que foi um pro-
pósito de Deus e a Justiça 
que foi feita, a Justiça di-

vina”, relatou Benna so-
bre a sensação de ser elei-
to vereador e acabar no 
comando da Prefeitura.

A prioridade no momen-
to, conforme o prefeito 
interino, são as ações que 
envolvem as pastas da 
Saúde, Educação, além 
da parte administrativa. 

“Aqui está tranquilo, tudo 
sob controle. Temos que 
tocar de agora pra fren-
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te. A prioridade é fazer a 
saúde andar, priorizar o 
nosso trabalho”. 

Na educação, segundo 
ele, é o transporte que 
está sucateado enquanto 
na saúde, o foco são os 
médicos, enfermeiros e 
ambulâncias. 

“Vamos reabrir os postos 
dos distritos e dar sequ-
ência ao trabalho, essa é 
a prioridade”.

Benna Lemes venceu disputa pela presidência da Câmara e em seguida assumiu como prefeito
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NA CAPITAL / Da Redação 

Médico ortopedista é o único representante 
da Saúde na Câmara Municipal

O ortopedista e cirur-
gião de quadril e joe-
lho, Dr Luiz Fernando 
Amorim, é o único 
representante da Saú-
de na Câmara Munici-
pal de Cuiabá. Ele foi 
eleito pelo Republica-
nos com 2.060 votos 
no dia 15 de novem-
bro e tomou posse no 
dia 1º deste mês com 
a grande missão de 
que precisa melhorar 
a qualidade de vida 
das pessoas e princi-
palmente a pasta da 
Saúde cuiabana.

Em sua primeira se-
mana no Legislativo, 
Dr. Luiz visitou al-
gumas Unidades de 
Pronto Atendimento 
(UPA’s), policlínicas e 
até mesmo a Secreta-
ria Municipal de Saú-
de para pontuar algu-
mas das dificuldades 
encontradas pelos pa-
cientes.

Dr. Luiz adiantou que 
será presidente da 
Comissão da Saúde, 
membro da Comissão 
da Covid-19, além de 
segundo vice-presi-
dente da Casa, e com 
o cargo terá a função 
de pontuar e fiscalizar 
todas as falhas e difi-
culdades encontradas 
no Sistema Único de 
Saúde (Sus). Em seus 
20 anos de carrei-
ra, Dr. Luiz já possui 
grande conhecimento 
de causa, como por 
exemplo, as filas que 

a população enfren-
ta para ser atendida 
e até mesmo falta de 
estrutura.

“Nós queremos ver 
de perto as reais ne-
cessidades da popu-
lação. É claro que a 
maioria delas já te-
mos conhecimento 
por atuar nesses 20 
anos no SUS, mas a 
visita é fundamental 
para também cobrar 
por melhorias na Saú-
de pública”, disse.

09

Em sua primeira semana no Legislativo, Dr. Luiz visitou algumas Unidades de Pronto Atendimento (UPA’s), policlínicas e 
até mesmo a Secretaria Municipal de Saúde para pontuar algumas das dificuldades encontradas pelos pacientes

Dr. Luiz também de-
monstra grande pre-
ocupação com a pan-
demia provocada pela 
Covid-19. 

Para ele, a Câmara 
deve procurar meios 
de providenciar a 
imunização o mais rá-
pido possível,

atuando até mesmo 
junto ao Poder Execu-
tivo, a fim de garantir 
ampla imunização da 
população cuiabana.

Durante reunião com 
a mesa diretora, Dr. 
Luiz citou que o ví-
rus é um elemento 
novo para a ciência e 
por isso ainda pairam 
muitas dúvidas sobre 
os males que provo-
ca, bem como sobre a 
melhor forma de tra-
tamento. 

Ele cita que o merca-
do já dispõe de pelo 
menos 4 produtos que 
apresentam potencial 
para proporcionar a 

imunização contra à 
covid, sendo um de 
origem europeia, um 
americano, um russo 
e um chinês, produ-
tos que estão em fase 
mais avançada de pro-
dução. “Mas é preciso 
eliminar a controvér-
sia que se instalou 
sobre isso”, ressalta o 
vereador.

O Dr. Luiz Fernando 
destacou ainda que 
para combater esse 
mal é necessário levar 
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informação às auto-
ridades e fazer che-
gar esses à população 
em geral. Por isso ele 
revelou que já entre-
gou “diversos artigos 
científicos ao presi-
dente e vereador Juca 
do Guaraná (MDB)” 
com intuito de inserir 
a Câmara Municipal 
numa luta para trazer 
o mais rápido possí-
vel uma campanha de 
vacinação em massa 
para Cuiabá e para o 
estado como um todo.
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ACORIZAL/  Da Redação

Benna Lemes garante melhoria no 
abastecimento de água em Campo Limpo

O prefeito de Acorizal, Benna Lemes (DEM), vem demonstrando que seu compromisso de levar me-
lhorias a todas as comunidades do município será cumprido. Na semana passada, em uma de suas 
primeiras ações à frente do Executivo municipal, ele atendeu a comunidade de Campos Limpo, que 
clamava pela melhoria no abastecimento de água.

Benna garantiu a instalação de uma nova bomba de captação de água, dobrando a capacidade e garan-
tindo com que as casas recebam água tratada.

“O prefeito Benna está realizando um sonho aqui da comunidade, resolvendo o problema nosso, com 
uma nova bomba”, afirmou um morador.

“Isso é apenas o início de nosso trabalho. Vamos continuar indo onde existem 
maiores dificuldades, sabemos que o nosso município é pequeno, sabemos que 
o tamanho da estrutura que nós temos, que é pequena, mas conseguiremos 
chegar nos quatro cantos do município, melhorando a vida do cidadão, levando 
estrada, focamos muito na agricultura familiar e em nenhum momento vamos 
deixar essa bandeira, atendendo as pessoas que mais precisam”, afirmou o 
prefeito.
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Uma das primeiras ações à frente da Prefeitura foi instalar uma nova bomba de água, 
aumentando a capacidade e garantindo abastecimento da comunidade

FOTOS REPRODUÇÃO
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ARIES
Nesta semana, a Lua Minguante vai trazer encerramentos significati-
vos envolvendo uma pessoa. A experiência pode afetar o casamento, 
além de sociedades e parcerias. Você vai obter percepções impor-

tantes que o levarão a entender como deve interagir na relação com uma pes-
soa significativa. 

TOURO
Nesta semana, a Lua Minguante vai trazer encerramentos significati-
vos no trabalho e a experiência deixa em destaque colaboradores e 
prestadores de serviço. Busque entender o que deve ser finalizado 

em sua rotina. É uma semana ótima para encerrar hábitos e cuidar da saúde 
como se deve. 

GEMEOS
Nesta semana, a Lua Minguante vai trazer encerramentos afetivos. 
A experiência pode tocar experiências com filhos, além de romances 

e namoro. Você está passando por grandes questionamentos para lidar com 
situações profundas que não poderão ser mantidas, por isso será preciso 
encerrar experiências que vêm afetando a autoestima e o seu bem-estar. 

CANCER
Nesta semana, a Lua Minguante vai trazer encerramentos significati-
vos em família. A experiência pode afetar a relação com pais, sogros 

e também com pessoas do seu convívio íntimo. A experiência também pode 
afetar questões do imóvel. As suas decisões podem ter uma relação com o 
cônjuge ou com uma pessoa importante. 

LEAO
Nesta semana, a Lua Minguante vai trazer encerramentos na relação 
com pessoas do seu convívio. A experiência pode afetar parentes, 

com foco em irmãos, mas também pode afetar colaboradores e prestadores de 
serviço. É preciso encerrar contatos, relações, viagens, treinamentos e cursos. 

VIRGEM
Nesta semana, a Lua Minguante pede posturas firmes para encerrar 
questões financeiras e profissionais. O céu exige de você uma perfor-

mance desapegada para obter soluções financeiras. O céu pede atenção com 
a necessidade de reconhecimento, porque você pode ficar refém de pessoas.. 

Disse Deus: “Eis que dou a vocês todas 
as plantas que nascem em toda a terra e 
produzem sementes, e todas as árvores que 
dão frutos com se-mentes. Elas servirão de 
alimento para vocês. 

Gênesis 1:29

Ingredientes da Panqueca de tapioca 4 ovos 4 
colheres (sopa) de goma de tapioca hidratada 
4 colheres (sopa) de creme de leite light Sal 
a gosto 1/2 xícara (chá) de requeijão light 
cremoso

Recheio
3 colheres (sopa) de azeite 1 cebola picada 
2 dentes de alho amassados 1 tomate picado 
1/2 xícara (chá) de palmito picado 2 colheres 
(sopa) de milho 1 xícara (chá) de brócolis em 
buquês cozido Sal, pimenta-do-reino e salsa 
picada a gosto

ingredientes

Como Fazer

5 dicas para manter a saúde em dia
1) Alimente-se bem
Uma alimentação balanceada, rica em legumes, frutas e 

verduras, vai proporcionar o aporte necessário de nutrientes 
para o corpo, o que vai ajudar em todas as suas funções bio-
lógicas. Além disso, uma boa alimentação é o caminho para a 
manutenção de um peso saudável. É importante lembrar que o 
excesso de peso aumenta o risco de doenças como diabetes, 
hipertensão arterial, colesterol alto e problemas ortopédicos, 
respiratórios, entre muitos outros. 

2) Evite o sedentarismo
A prática regular de exercícios físicos ajuda a fortalecer 

o sistema imunológico, reduzir o colesterol LDL, diminuir 
a ansiedade e o estresse, regular a produção de insulina, 
controlar a hipertensão e, claro, aumentar a disposição e 
energia. Tente praticar exercícios 3 vezes por semana e veja 
a mudança na sua saúde!

 3) Tenha boas noites de sono
Além de relaxante, uma boa noite de sono permite que 

o corpo e a mente descansem adequadamente, garantindo 
que suas energias se renovem para o dia seguinte. Durante 
as diferentes fases do sono, o corpo passa por diversos 
processos que incluem: restauração de tecidos, aumento da 
massa muscular, liberação do hormônio do crescimento (GH) 
e consolidação da memória e do aprendizado. É recomendado 
que um adulto durma, em média, 8 horas por noite. 

4) Reduza o estresse
Além de ocasionar o desgaste físico e mental, o estresse 

excessivo pode levar ao aparecimento de doenças psicológi-
cas e elevar o risco de complicações cardiovasculares. Entre 
os principais sinais do estresse estão alterações de humor, 
mudanças de apetite, ansiedade, problemas de atenção e 
sensação de desgaste constante. Invista em momentos de 
lazer, pratique hobbies prazerosos e procure ajuda médica 
para o controle do estresse.

 5) Tenha um acompanhamento médico regular. Etapa 
fundamental para a manutenção da saúde, o check-up junto 
ao médico deve ser um costume adotado por todas as pes-
soas – e não somente em casos de doenças. A frequência do 
acompanhamento médico pode variar de acordo com a faixa 
etária e demais fatores de risco. Também devem ser periódicos 
os exames de rotina, que podem incluir análises laboratoriais 
e exames de imagem.

Para o recheio, em uma panela, derreta o azeite 
em fogo médio e refogue a cebola e o alho por 3 
minutos.

Junte o tomate, o palmito, o milho e o brócolis e 
refogue por 4 minutos. Tempere com sal, pimenta 
e salsa. 

Reserve.
Para a massa, em uma tigela, misture os ovos, a 
goma e o creme de leite. Tempere com sal e bata 
com um batedor de arame.

Aqueça uma frigideira antiaderente média e colo-
que uma concha pequena de massa. Gire a frigi-
deira para cobrir todo o fundo.

Panqueca de tapioca

LIBRA
Nesta semana, a Lua Minguante exige de você uma postura congruente 
para encerrar experiências e situações que não cabem mais em sua jor-

nada. Será preciso entender o seu momento de vida para que consiga assumir 
uma postura diferente e adequada ao seu desenvolvimento. 

ESCORPIAO
Nesta semana, a Lua Minguante vai trazer a necessidade de refletir em 
silêncio sobre o relacionamento. A reflexão é importante para que você 

consiga encerrar relações e contatos com pessoas do seu convívio. A intro-
specção vai ajudá-lo a entender aspectos emocionais que há tempos vêm sendo 
armazenados e também haverá a oportunidades.

SAGITARIO
Nesta semana, a Lua Minguante vai trazer encerramentos importantes 
com amigos ou um grupo de pessoas. É uma semana em que você 

deverá tomar consciência da qualidade da relação com amigos, clientes e par-
ceiros. Será natural encerrar e seguir a sua jornada de uma forma diferente. Os 
recursos materiais também participam da sua avaliação. 

CAPRICORNIO
Nesta semana, a Lua Minguante vai pedir encerramentos significativos 
no campo profissional ou na relação com pessoas que afetam as suas 

metas. Será uma semana importante para interagir com sabedoria e consciência 
de um processo que não pode mais para ser mantido. Tenha atenção, porque os 
sentimentos ficarão expostos.

AQUARIO
Nesta semana, a Lua Minguante vai pedir de você reflexões profundas 

e filosóficas de como pode promover o relacionamento com uma pessoa. Será 
importante promover o desapego e quebrar uma forma rígida de observar o 
cenário. Os medos e os conflitos emocionais devem ser encerrados. 

PEIXES
Nesta semana, a Lua Minguante vai afetar recursos compartilhados, 
bens materiais e também pode trazer encerramentos importantes para 
promover acertos de contas com sócios, parceiros ou com o cônjuge. É 

uma boa semana para entender as mudanças e desapegar de experiências que 
não cabem mais. 

i l m e s

limentando a alma

i c a s

o r ó s c o p oh

u l i n á r i ac
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Você está em busca de um bom filme 
para ver na Netflix!?

Confira esse filmaço que preparamos 
pra você!!

O Céu da Meia-Noite  
A Netflix afirma que, até o momento, O Céu da 
Meia-Noite, estrelado e dirigido por George Cloo-
ney, foi visto por 72 milhões de famílias. Exibido 
em 800 salas de 16 países, incluindo o Brasil, o 
longa também foi a produção da empresa com a 
maior distribuição em cinemas em 2020.
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NOVA MESA DIRETORA/ Da Redação 

Juca do Guaraná toma posse 
como presidente e prega 

independência da Câmara

Eleito com 18 votos, o 
vereador Juca do Gua-
raná Filho (MDB) foi o 
escolhido para assumir 
a presidência da Câma-
ra Municipal de Cuiabá 
nos próximos dois anos. 
Este é terceiro mandato 
do parlamentar como 
vereador da Capital.

Após tomar posse, Juca 
rebateu os rumores de 
que a Casa seria um 
“puxadinho” do Execu-
tivo municipal, uma vez 
que pertence ao mesmo 
partido do prefeito ree-
leito, Emanuel Pinheiro 
(MDB), e garantiu que 
a Câmara trabalhará de 
forma independente.

“Serei presidente dos 
25 vereadores, em prol 
de Cuiabá, honrando o 
povo cuiabano. Fala-se, 
mas o Juca é do MDB, 
o prefeito é do MDB. 

Os Poderes são distin-
tos, tem que ter harmo-
nia entre os poderes, 
vamos buscar isso. 

O prefeito é Poder Exe-
cutivo, nós somos Po-
der Legislativo”, disse 
durante seu primeiro 
discurso oficial.

“Nós vamos trabalhar 
até o último dia do nos-
so mandato dessa for-
ma”, reforçou.

Além dele, compõem 
a Mesa Diretora os 
vereadores Renivaldo 
Nascimento (PSDB) 
na 1ª vice-presidên-
cia, Dr. Luis Fernan-
do (Republicanos) na 
2ª vice-presidente, 
Paulo Henrique (PV) 
como 1º secretário, e 
Cezinha Nascimento 
(PSL) na posição de 
2º secretário.

12

Vereador diz entender que deve haver harmonia entre os Poderes, mas 
ressalta que trabalhará de forma independente

A chapa encabeçada 
pelo emedebista derro-
tou a chapa liderada pelo 
vereador Diego Guima-
rães (Cidadania), que 
também pleiteava a vaga 
de presidente do Legis-
lativo.

Na última segunda-feira 
(04), o vereador partici-
pou de uma reunião com 
sua equipe de trabalho 

com a finalidade de 
passar aos integrantes 
o novo modelo de tra-
balho adotado, buscan-
do entender a compe-
tência das categorias.

“Neste primeiro mo-
mento temos que en-
tender detalhadamente 
o andamento de cada 
setor, o andamento in-
terno e burocrático. 

Para isso estamos con-
tando com servidores 
efetivos e uma equipe 
de apoio”, explica o 
presidente.

Dentre suas principais 
propostas firmadas 
até o momento, está a 
ampliação das medi-
das de combate a vio-
lência contra mulher. 
Segundo o parlamen-
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tar as portas da Câma-
ra Municipal estarão 
abertas em favor desta 
causa.

“Sem dúvida a Câma-
ra dará continuida-
de em debater temas 
como este e principal-
mente em sugerir leis 
e fiscalizar ações de 
combate à violência”, 
elencou Juca.

Juca do Guaraná Filho foi eleito presidente da Câmara com 18 votos


